

n'eut sa première église que six ans plus tard. En 1728 celle-ci fut remplacée par une église en pierre; elle servit jusqu'en 1821, année de la construction de l'église actuelle. La première église était à peu près un mille et demi à l'ouest de celle-ci.

Un samedi soir, le 8 août 1847, une chaloupe chargée de vingt-et-une personnes de Saint-Antoine de Tilly, revenant du marché de Québec, fut surprise par une tempête, un peu plus bas que l'église de Saint-Nicholas et chavira. Dans l'obscurité, dix-huit passagers presque tous des femmes se noyèrent.

* * *

A quelques milles plus bas, sur la côte nord, nous apercevons l'entrée de la rivière du CAP ROUGE, avec ses falaises de cent cinquante pieds de hauteur. La paroisse de Saint-Félix du Cap Rouge, ne date que de 1862, ce fut pourtant le premier endroit au Canada, où il eût un établissement, puisque dès 1541, Jacques Cartier y avait bâti deux forts pour protéger ses vaisseaux, qui devaient hiverner dans le havre formé par l'embouchure de la rivière. Il avait donné à ce havre le nom de *Charlesbourg Royal*, il fut changé plus tard en celui de *France-Roi*. Deux ans après, Roberval fit réparer les travaux faits par Jacques Cartier et construire une tour, deux corps de logis, avec chambres, cuisine, offices, un puits; et dans la vallée, sur les bords de la petite rivière, une autre tour pour servir de dépôt de provisions.

Pendant longtemps le Cap Rouge fut un endroit où l'on chargeait de bois les vaisseaux pour l'Europe et ailleurs; ce commerce a changé, et aujourd'hui les quais considérables qui se trouvent à l'embouchure de la rivière du Cap Rouge, s'en vont en ruine.

Depuis la Pointe-aux-Trembles, le Saint-Laurent s'est constamment rétréci; à deux milles plus bas qu'ici, en amont de l'entrée de la rivière Chaudière, il est plus étroit qu'en aucun autre endroit de son parcours; mais aussi plus profond, atteignant cent soixante-deux pieds de profondeur, et le courant, une rapidité de six noeuds à l'heure.

C'est à cet endroit que l'on est à construire le *Pont de Québec*, qui, à certains points de vue, sera unique au monde; il